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①①老旧小区居民向记者讲述改造之后对百姓的居
住、出行带来的方便

②完成改造后的②完成改造后的老旧小区面貌焕然一新老旧小区面貌焕然一新

③改建后的小区③改建后的小区，，居民有了一个休闲的好去处居民有了一个休闲的好去处

④小区改造后增设了④小区改造后增设了儿童娱乐场所儿童娱乐场所

⑤⑤小区内种植的观赏植物使小区成为了居民的小区内种植的观赏植物使小区成为了居民的““后后
花园花园””

⑥⑥体育健身场所供居民使用体育健身场所供居民使用

⑦金三角小区⑦金三角小区，，改造之后立显高大上改造之后立显高大上

⑧老旧小区改造之后⑧老旧小区改造之后，，楼房干净整齐楼房干净整齐

⑨吉岭小区改变了以前脏乱差的丑陋⑨吉岭小区改变了以前脏乱差的丑陋

⑩国康小区绿化和硬覆盖已全面铺设完成⑩国康小区绿化和硬覆盖已全面铺设完成

本报讯（记者 田美琦）记者进入广厦小区首先映入眼帘的是
一条大斜坡，坡度近 40°。“修这条路的时候争议老大了，有说要水
泥路面的，有说要沥青的，整修方案就改了四、五次。”市住建局局
长王魁祥指着脚下的路面边走边对记者说。

与其他老旧小区不同的是，该小区依山而建，坡道居多，且空
间狭小，因为没有排水系统，路面经过长期的雨水冲刷变得坑洼不
平，加上陡峭的倾斜度让人有种爬山的错觉。在通往居民楼的道路
上也是断层严重，好似小小的“悬崖”，让人左右为难。在制定小区
改造方案的时候，市住建局和负责广厦小区改造的中庆建筑遵循

“一区一案”原则，充分征求居民的意见，修建方案不断修改。现在
小区主干路修筑了柏油路面，并且在修筑的过程中尽量将路面下
沉降低坡度；两边通往居民楼的“悬崖”也被改造成了水泥大台阶；
居民楼前铺设了整齐的红地砖，再搭配上新修建的排水沟、路边
石，如今居民进出无需再“翻山越岭”，通畅的道路让人走在上面，
脚步都不自觉地轻松了几分。

从修建道路，到“飞线”“隐身”、居民楼统一“制服”、安装照明
路灯、增设健身器材、修缮休息连廊……脚下平坦，视野开阔，身心
愉悦，老旧小区改造工程提升的不只是城市面貌，还有老百姓的生
活品质。
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本报讯（记者 田蓓蕾）如今，20多年的老旧住宅小区设施老化、排
水不畅、路面破损、侵占绿地、空中飞线等问题已全面解决。开门见绿、推
窗现花、整洁舒适，休闲区、功能区、景观区一应俱全，处处焕发着幸福的
味道，这是我市旧改小区的新模样。今年截至8月15日，全省老旧小区改
造平均开工率19%，我市开工率100%，全省第一。

为大力改造提升城镇老旧小区，让人民群众生活更方便、更舒心、更
美好，今年，我市老旧小区改造项目4个，其中续建项目1个，新建项目3
个，计划改造小区43个，总建筑面积150.43万平方米，涉及居民23070户。

面对与百姓生活息息相关的重要惠民工程，我市老旧小区改造工作坚
持问需于民，好事办好。改造中，以人为本、注重实效，设计施工合着干。副
市长吴波，市住建局领导经常深入现场办公，详细了解情况，解决相关问
题。共发放居民入户调查表、改造内容选项表、物业费缴费承诺书15000

份，选取7个小区9个楼道制作样板间，广泛征求群众意见建议，融入改造
方案，以小处着手，力求满足人民群众生活需求。在广厦小区的路面铺设用
料问题上，改造方案修改不止4次；在小区楼宇门选择上，按照居民意见，
更换不同款式；在景观小品与停车泊位划分上，以小区空间为基础；充分考
虑“一老一小”特殊群体需求，在楼内外建设坡道及无障碍设施。

改造后，建管合一除后患。突出建管结合，采取“谁建设、谁
管理、谁经营”的物业模式，形成一体化新型运营管理常态
化，发挥党建引领作用，打造“红色物业”，消除过去有人建、
无人管的管治后患。

由于我市老旧小区改造措施精准有效，不仅群众满意
度高，更提高了工作效率，上半年老旧小区改造开工率达
100%，位居全省第一。

设计施工合着干 建管合一除后患

我市老旧小区改造开工率全省遥遥领先

本报讯（记者 张莹莹）曾经老旧的国康小区改造后，听说居然有了
大变化！“房价涨了，大伙儿也不搬走了，每栋楼都有重新装修的呢！”小
区志愿者戚善秋对记者说。

这话得咋说呢！在辽源，国康小区是一座历经 32年风雨的老小区。
掰着手指头算，这里也就 11栋住宅楼、600来户居民，还多为老龄化群
众。“又老、又破、又旧！小片荒、乱停车、垃圾遍地，很多家都搬走了，有的
空着房子根本没人住，要么就是租出去……”小区“老人儿”、家住4号楼
的居民王鹏大倒苦水。

全市老旧小区改造后，国康小区也旧貌焕新颜。经过“拆、建、添、改、
修”，小区路、水、热、电、网及楼体粉刷、楼内防水全部被改造，这里不仅
增设了门禁系统、停车位、景观小品、户外家具、无障碍设施，破旧木制的
单元门都被换成了金属楼宇门。小区物业采取“谁建设、谁管理、谁经营”
的模式，由施工单位所属物业接管。

这样的服务模式，居民表示很满意。但问题还是来了——小区是变
新了，大家不去共同呵护，时间长了不还得“走老路”。

“我看见乱停车、乱扔垃圾、随地吐痰的现象还发生，我就想，总得做
点事儿吧！比如给小区里老人跑个腿啥的，大伙提点意见建议，也不能总
去找物业和街道吧！”“是呀，党和政府给咱换新貌，咱们这‘里子’也不能
差呀！”戚善秋与大伙“嚓呼”着，一个新点子就这样冒出来了——“我们
报名要当志愿者！不为别的，就想为‘新小区’出份力。”戚善秋和居民共
11人来到街道“报道”，经街道开会研究同意，国康小区 11名志愿者“光
荣”产生。

还别说，这些日子以来，志愿者们忙得不可开交：扶老携幼、帮扶困
难户、环境卫生监管、规劝不文明停车，主动参与表达居民诉求，形成改
造合力，提升居民满意度。

“有了志愿者，跟‘上边’沟通更方便，这事还真挺好。”居民李玉珍说。
“说实话，我们不想再回到从前了！”志愿者宗桂琴说。
太阳能、小绿地，文化与文明共建，国康小区百姓幸福生活指数日渐

升级。“每到傍晚，茶余饭后，路灯下，我们结伴散步，心情老美了……”戚
善秋抿嘴一乐。

小区改造环境 居民提升素质

小区改造后国康小区11名居民甘当志愿者

本报讯（记者 宋淞）从曾经道路坑洼、满是杂
物、四处飞线的大杂院，到现如今绿树成荫、几步一
景的花园式小区，国康小区这座建于 20世纪 80年
代的老旧小区的变化着实让“老”居民们体验到了

“老屋转眼变新房”的快乐。而这一系列改造的故事
都图文并茂地记录在了小区门口的展示牌上，时刻
提醒着居民们自觉维护这来之不易的成果。

30多年来，国康小区存在楼体老化保温性能
差、绿化带里杂物堆积、单元防盗门形同虚设、网线
如蛛网交错凌乱等问题。为此，居民们怨声载道，彼
此间没少闹意见。“那会儿别说散步了，就连个干净
地方都没有，简直是一言难尽!”想起以前的日子，
70多岁的罗大爷感慨道。现如今，走进国康小区，让
人有种惊艳的感觉。小区改造以来，楼里楼外粉刷

一新，破损路面重新修缮，停车位规范有序，水污分
流问题解决了，头顶的“蜘蛛网”不见了，规划合理
的绿植、古色古香的长椅，这些看得见的变化，让小
区居民们为老旧小区改造点“赞”叫好，感谢政府为
百姓办了件大好事。

“老旧小区改造以来，我们国康小区的居民们
幸福指数不断飙升，生活质量发生了质的飞跃。好
多老邻居们既不张罗卖房了，也不惦记搬家了。晚
饭后，我们也有地方出来散步了，心情太美了！”说
起小区近期的变化，居民戚善秋有说不完的话，当
年搬进新家的喜悦在 30年后再次袭来。经过改造
后的国康小区焕然一新，小区居民们纷纷感叹小区
的变化让大家既有“面子”又有“里子”，感觉自己好
像搬进了新房子。

不买房不搬家 老屋转眼变新房

本报讯（记者 汪琳）10月 15日，国康小区四号楼居民张汉玲
正忙着给住了 30多年的老房子重新装修。她说：“原本我家打算
换个新房子，但自打市里开展老旧小区改造工程后，我们小区真
是一天一个样。‘空中飞线’上桥架了，隐秘又安全，路面也变得平
整干净，不仅有太阳能路灯、凉亭、花坛，还有规划有序的停车位，
生活的幸福指数蹭蹭往上蹿，所以我们哪也不去了，就在这儿
住。”

据了解，为完善小区基础配套设施，将旧居变“新家”，让老百
姓住得舒服、舒心，市住建局对国康小区内破损老旧、坑坑洼洼的
道路，以及经常跑冒滴漏、故障频发的排水、供热、供电、通讯、网
络等系统与管网进行改造，实行移动、联通、电信、吉视传媒“四网
合一”，便于应用维护。此外，还增设了景观小品、停车位、公共户
外家具、无障碍设施等，并进行了外立面粉刷、楼道内改造、屋面
防水改造。特别是针对小区住户老龄化严重的情况，特意将木质
破损楼宇门换成了“一户一把钥匙”的金属楼宇门，确保老年人享
受便利生活的同时不失安全感。

一个月前，国康小区在辖区南康街道的提议下，组建了业主
主动参与、“一人专管一栋楼”的志愿者服务队，负责清扫小区环
境卫生、调解群众矛盾、劝导文明停车等工作，努力营造“共建、共
治、共享”的小区治理新局面。“有时候我忙不过来的话，就把老伴
儿叫上。他虽然不是志愿者，但干得比我还认真，这都是为了保持
小区的新面貌，守住家的感觉。”志愿者马淑芬说。

幸福指数往上蹿
安心居住把家装

本报讯（记者 刘红娇）“为啥楼梯里改造就只到二层，你们是不是干的
‘面子活儿’？”“健身器材怎么比别人家的薄？质量过关吗？”“饭店后门墙边
那堆垃圾桶放好几天了，咋不管管？”10月15日上午，在金三角小区、吉岭
小区等正改造的老旧小区，一些居民围住了辽源市住房和建设局的工作人
员，张口就是一连串问题冒了出来。

面对直接又辛辣的百姓提问，正在巡视施工进展的市住建局工作人员
被“围攻”后仍不急不忙，慢声细语地给大家解释起来：“楼梯里的改造还没
完事呢，只是我们要先紧着人手干楼外的活儿，天再冷下去活该干不完
了。”“健身器验收时我们会请专家来，如果不合格咱们肯定不让他！”“饭店
门口堆放的是他们的厨余垃圾桶，我们会帮着联系城管部门说说这事。”

市住建局的工作人员说，这种被居民追问施工进展的情况很常见。改
造中的老旧小区居民大多是老年人，他们不太会使用“高科技”，无法通过
手机公众号、微信群等渠道了解施工相关情况，有问题更是不知道该找谁
解决，经常逮着个自认为“能管事的”就问。从“楼宇门钥匙什么时候发”，到

“健身器材安装得稳不稳”？居民们的问题五花八门，但与百姓生活息息相
关，无论哪一件都很重要。

对于这种情况，市住建局工作人员和施工单位的解决方式是多与居民

沟通，只要是合理诉求就尽量满足。比如：有居民说没处晾被
子，就在小区原计划的健身器材里增加几个单杠，锻炼晒被两
不误；有居民反映希望小区的石桌是方形的，说是方便打麻将，
但考虑到方桌有四个硬角，小区里老人孩子多，出于安全考虑
最后还是选择了圆形桌面……同时，考虑居民关心施工进展和
质量的心情，也是作为保证质量的手段，我市还专门邀请居民
成为质量监督员，共同参与到对老旧小区的改造工作中来。还在改造小区内
设立展示板，把改造内容及成果对比图片逐条展示，方便百姓了解和监督。

群众的眼光是雪亮的，正是因为老旧小区改造“哪儿哪儿”百姓都关
心，改造做得好不好老百姓最知道。2019年至2020年的43个老旧小区改造
工作都已进入尾声，小区的变化让市民纷纷点赞。国康小区的徐福田为表
扬老旧小区改造工作，给市住建局送了面锦旗。她说：“这几个月下来，市
里、局里的几个领导，我都认熟了。平常我一普通老百姓上哪认识这些当领
导的？还不是他们没有当‘甩手掌柜的’，天天过来看进度、解决问题。施工
单位也没有‘糊弄活儿’，老百姓的要求都会认真听。无论是‘监工的’还是

‘干活的’，他们都认真考虑大伙儿的需求和想法，这才是真心想给咱老百
姓办实事、办好事。”

为啥小区健身器材多了单杠

我市老旧小区改造直面百姓诉求

本报讯本报讯（（记者记者 季式学季式学））挂满红布条的百年老树挂满红布条的百年老树，，有序安放的十二有序安放的十二
生肖石刻生肖石刻，，大有寓意的健康园大有寓意的健康园、、长寿园长寿园、、幸福园幸福园，，供人休闲放松的百米供人休闲放松的百米
长廊长廊，，还有平整的塑胶羽毛球场……想到这些画面还有平整的塑胶羽毛球场……想到这些画面，，有人会说这里是有人会说这里是
公园公园，，然而这却只是一个改造后的辽源老旧小区然而这却只是一个改造后的辽源老旧小区———政府新—政府新（（濒河濒河
苑苑））小区小区。。

1010月月1515日日，，记者来到了政府新小区记者来到了政府新小区，，8080岁的居民张茂献和老伴岁的居民张茂献和老伴
儿吕凤云正在户外健身儿吕凤云正在户外健身，，谈起小区的变化谈起小区的变化，，他感慨地说他感慨地说：“：“我家在这儿我家在这儿
住了住了2020多年多年，，刚搬来时小区环境还不错刚搬来时小区环境还不错，，可年头久了这里被弃管了可年头久了这里被弃管了，，
居民也就居民也就‘‘破罐子破摔破罐子破摔’，’，霸占绿地开垦小片荒霸占绿地开垦小片荒，，头上空中飞线头上空中飞线，，还有人还有人
把垃圾顺窗户往外扔把垃圾顺窗户往外扔。。我生活的小区乱得不成样子我生活的小区乱得不成样子，，我的心里很难过我的心里很难过。。
真没想到真没想到，，市里老旧小区改造市里老旧小区改造，，建设者们不辞辛劳把我们小区进行翻建设者们不辞辛劳把我们小区进行翻
新新，，环境好了环境好了，，我对未来有了奔头我对未来有了奔头，，可得好好享受晚年生活可得好好享受晚年生活。”。”

政府新小区的面儿让人觉得舒服政府新小区的面儿让人觉得舒服，，打开崭新的楼宇门打开崭新的楼宇门，，雪白的楼雪白的楼
道墙壁映入眼帘道墙壁映入眼帘，“，“四网合一四网合一””入柜入柜，，既规矩又美观既规矩又美观，，看着让人得劲儿看着让人得劲儿。。

““以前来个亲戚朋友都不好意思往家领以前来个亲戚朋友都不好意思往家领，，楼道脏乱差楼道脏乱差，，怕传出去怕传出去
让人笑话让人笑话，，如今环境改善了心里也有了底气如今环境改善了心里也有了底气。。大家都能自觉维护环境大家都能自觉维护环境，，
生活在这个小区幸福感爆棚生活在这个小区幸福感爆棚。”。”政府新小区政府新小区1212号楼居民周女士说号楼居民周女士说。。

“这回来客人有面儿了”

提起现在的城镇老旧小区，曾几何
时，如雨后春笋般出现的他们不“老”也
不“旧”，在早期的经济发展和城市化进
程中，极大地改变了居民居住条件和城
市面貌，提高居民生活水平和城市现代
化程度。只是随着时间的推移，20多年
过去，受限于当时的设计理念、建筑水
平和建筑用材等因素，老旧小区才暴露
出问题，成为城镇居民住家生活的烦
恼，居民强烈希望老旧小区改造变身。

作为关乎民生和发展的重点工程
之一，我市老旧小区改造工程从满足居
民安全需要和基本生活需求的基础类
改造，到满足居民生活便利需要和改善
型生活需求的完善类改造，再到丰富社
区服务供给、提升居民生活品质、立足
小区及周边实际条件的提升类改造，均
在有条不紊地积极推进中。

道路、排水、供热、供电、通讯、网络
等路网改造；增设绿化、照明、环卫设
施、安防系统、健身器材、景观小品、停车位、石桌石凳、无障碍设
施及更换楼宇门；外立面粉刷、楼道内改造、屋面防水改造；施工
单位所属物业企业接管小区物业服务……老旧小区改造前普遍
存在的配套设施严重老化、小区内停车位不足、绿化植被破损严
重、休闲娱乐设施缺乏、污水及雨水排水不畅、楼房屋面漏水等问
题，经过“一区一案”改造，均得到解决，基础配套设施得到完善。

像是政府新政府新（（濒河苑濒河苑））小区的羽毛球场、网线桥架；国康小区
的无障碍设施、蘑菇亭景观小品；吉岭小区的塑胶健身场、棱纹
防滑座……以崭新面貌示人的老旧小区体现出贴心的设计理念
和用心的施工改造，切实改善居民的居住条件，提升居民的生活
品质，赢得了广大市民的交口称赞。

其实，城镇老旧小区改造深得民心，最重要的是房子承载的
是一个家，涵盖的是一个生活场。在每个中国人的心中，都希望
拥有一个可以遮风避雨的暖心港湾，家和生活的意义在他们的
心中无比重要。我市老旧小区改造工程在理解这个“家”的含义
上，情系群众、为民服务，建设美丽宜居的现代化小区，让群众的
幸福感得以提升，让群众的安全感得到保证。
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本报讯（记者 闫书御琳）“老刘，一起去小公园聊会儿去？”10月
15日中午，退休老人苏炳江找到街坊老刘，一起到“小公园”里“侃大
山”。他们所说的“小公园”便是政府新政府新（（濒河苑濒河苑））小区内的健康园。

健康园以前可不是“小公园”，而是小区内一块占地面积广大
的“菜地”。这块地原来是小区楼群之间的一块空置地，被小区住户
你圈占一块儿、他圈占一块儿，“开发”出来变成了菜地。“菜地”周
边的小区居民意见非常大。

因为这块“菜地”，市住建局、社区居委会先后多次与小区居民
进行过交涉、征求改进意见，上门做思想工作。“菜地”改造终于获
得了小区内居民的广泛支持，被提上日程。经过各个部门共同努
力，“菜地”终于清理干净，地块被平整一新，空地周边种植绿化树，
树木之间铺设了草坪。考虑到小区老龄化程度高、休闲娱乐设施缺
乏的问题，在“菜地”中间不适宜种树的空地上，铺上了塑胶地面，
并建设羽毛球场，供居民休闲和锻炼。

从前臭不可闻的“菜地”不见了，一个花红柳绿、干净整洁的健
康园呈现在小区居民面前，这让小区居民欣喜不已。如今健康园内
每天都有小区居民以及周边群众前来健身、锻炼、“侃大山”。

小片荒变身“小公园”

编者按：
增强“四力”，是习近平总书记对宣传工作的谆谆教诲、殷殷期盼，也是时代赋予新闻工作者的必然要求。面对瞬

息万变的社会环境，新闻工作者要站在浪潮的制高点，不断增强脚力、眼力、脑力、笔力，才能披荆斩棘引领社会发展
的潮流，才能稳如泰山起到定海神针的作用。辽源日报社深入贯彻落实习近平新时代中国特色社会主义思想，把增强

“四力”作为日常工作重点，制度化、常态化，使宣传报道能力不断提高。近日，辽源日报社组织全体记者再次开展“四
力”拉练活动，对市委、市政府重点抓的全市老旧小区改造工作进行深入探访，通过下基层、看实情、想问题、记民声，
真实反映我市老旧小区改造成果，为我市经济社会全面向好发展注入更多正能量。

——本报“四力”拉练聚焦我市老旧小区改造聚焦我市老旧小区改造

“四力”拉练活动见
闻B
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本版图片由本报记者 夏景明 吴培民 侯远鑫 摄
本版策划 咸凯慧

本报讯（记者 刘彬）10月15日上午，记者来到国
康小区，平整的路面、焕然一新的居民楼、整齐划一的
停车区域……这些高端小区的“标配”如今已经在国
康小区得到普及，居民们的居住环境有了质的飞跃。

国康小区建于1988年，共有住宅楼11栋，居民
689户。由于建筑年代久远，设施老化、绿化缺失，小
区路面坑坑洼洼、墙皮脱落严重，小片荒遍布小区
各个角落，车乱停、垃圾乱堆……破旧的居住环境
让居民苦不堪言。市住建局在老旧小区改造工作中
把握关键重点，施行“一区一案，一楼一案”，因地制
宜对小区进行全面改造。既解决小区内水、电、气、
路等基础设施年久失修的问题，又补齐小区绿化、
公共休闲场所、停车区域等方面的短板，将居民的
住、行等进行全新升级。实行了“四网合一”，打破小

区单一通讯企业服务局面，将所有弱电进行全面改
造，剪掉盘根错节的老化电线，既美化了外观，又方
便了百姓。用小区居民的话来说，这次改造很“接地
气儿”。7号楼的居民徐福田向住建局赠送了锦旗。
她说：“我认识王局长和李局长，他们几乎每天都
来，工作做到家了，要不是经常下到基层，我们小老
百姓哪能认识到局长啊。”

志愿者马淑芬每天主动清扫并监督小区卫生，
指挥规范停车，看着小区里每天发生的变化，她看
在眼里、喜在心上。她激动地说：“以前我们这儿是
物业弃管小区，现在由正规物业公司接管。小区规
范了，环境也好了，居民在小区内生活得更安全、更
舒适，房子随之增值了，也不打算卖了！”言语间洋
溢着满满的幸福感。

小区美在面上 居民乐在心里

老旧小区改造使国康小区房子升值

本报讯本报讯（（记者记者 高琳高琳））平整洁净的路面平整洁净的路面、、整齐划一的电线管道整齐划一的电线管道、、
规划有序的停车位规划有序的停车位、、种类齐全的健身器材……种类齐全的健身器材……1010月月1515日日，，记者走进记者走进
国康小区国康小区，，如今已不是曾经破旧的样貌如今已不是曾经破旧的样貌，，眼前不远处孩子们在草坪眼前不远处孩子们在草坪
上玩耍上玩耍，，正在锻炼的老人们不时传来阵阵欢声笑语正在锻炼的老人们不时传来阵阵欢声笑语。。

国康小区国康小区，，始建于始建于 19881988年年，，在经过岁月的洗礼中在经过岁月的洗礼中，，小区功能设小区功能设
施逐渐老化不全施逐渐老化不全，，给常住于此的居民带来诸多不便给常住于此的居民带来诸多不便。。在小区生活了在小区生活了
2020多年的戚善秋告诉记者多年的戚善秋告诉记者：“：“原来小区环境乱糟糟原来小区环境乱糟糟，，楼下私搭乱建楼下私搭乱建、、
垃圾乱堆垃圾乱堆、、下水道说堵就堵下水道说堵就堵，，污水直往外冒污水直往外冒，，这些都让我们居民苦这些都让我们居民苦
不堪言不堪言。。如今如今，，政府来帮我们整治改造政府来帮我们整治改造，，这些问题都得到了彻底地这些问题都得到了彻底地
解决解决，，小区里的太阳能路灯在夜晚更加明亮小区里的太阳能路灯在夜晚更加明亮，，大伙儿也都愿意出来大伙儿也都愿意出来
散步聊天散步聊天，，邻里间的感情也更亲近了邻里间的感情也更亲近了。”。”

据了解据了解，，在这次改造中在这次改造中，，市住建局对小区内破损老旧的道路市住建局对小区内破损老旧的道路、、
排水排水、、供热供热、、供电供电、、通讯通讯、、网络等系统与管网进行改造网络等系统与管网进行改造。。增设门禁系增设门禁系
统统、、停车位停车位、、景观小品景观小品、、户外家具户外家具、、无障碍设施等无障碍设施等，，并进行外立面粉并进行外立面粉
刷刷、、楼道内改造楼道内改造、、屋面防水改造屋面防水改造，，同时将木质破损楼宇门更换为金同时将木质破损楼宇门更换为金
属楼宇门属楼宇门，，提高小区内居民安全感提高小区内居民安全感。。

正忙着装修的正忙着装修的 205205号楼居民张汉玲说号楼居民张汉玲说：“：“我们这原先好多已经我们这原先好多已经
搬走的老邻居都已经开始重新装修房子搬走的老邻居都已经开始重新装修房子，，准备搬回来住准备搬回来住，，如今我们如今我们
小区的环境和配套设施不比其他新小区差小区的环境和配套设施不比其他新小区差，，所以大家都愿意留在所以大家都愿意留在
这里这里。”。”

国康小区只是全市老旧小区改造的一个缩影国康小区只是全市老旧小区改造的一个缩影，，这种这种““改改””出来出来
的新生活的新生活，，使广大居民获得了实实在在的幸福感使广大居民获得了实实在在的幸福感。。

搬走的居民又要搬回来了

为百姓营造暖心港湾

一区一案设计 五易其稿施工


